

## BAB IV

### KESIMPULAN

Diaspora Indonesia di Amerika Serikat memainkan peran sebagai aktor non-negara dalam hubungan kerjasama bilateral antara Indonesia dan Amerika Serikat. Hal ini terlihat dari berbagai kegiatan yang dilakukan oleh diaspora Indonesia yang memberikan potensi menguntungkan bagi pemerintah Indonesia dalam mencapai kepentingan nasional. Diaspora juga dianggap sebagai sumber kekuatan yang signifikan dalam melaksanakan diplomasi publik untuk mempromosikan kuliner Indonesia. Potensi tersebut melibatkan berbagai kelompok, seperti akademisi, peneliti, tenaga kerja, publik figur, dan pengusaha. Beberapa kegiatan atau peran yang dilakukan oleh diaspora Indonesia adalah mendirikan komunitas-komunitas diaspora yang berfokus pada kuliner dan budaya Indonesia, mendirikan restoran, serta mengadakan kegiatan bazar kuliner secara rutin di berbagai wilayah di Amerika Serikat.

Adanya warga Amerika Serikat yang ikut serta meramaikan beberapa festival kuliner di Amerika Serikat, membuat konten review makanan Indonesia di media sosial. Melalui konten warga Amerika Serikat juga membantu memberikan informasi terkait kuliner Indonesia, dan dapat menginfluen masyarakat lainnya untuk mencoba kuliner Indonesia. Melihatkan bahwa usaha yang dilakukan oleh diaspora di Amerika Serikat selaku aktor non negara secara langsung berhasil memberikan ketertarikan terhadap masyarakat Amerika Serikat untuk mencoba menikmati makanan dan produk makanan Indonesia. Antusias dari warga Amerika Serikat memberikan pengaruh terhadap nilai ekspor bahan makanan dan rempah dari Indonesia ke Amerika Serikat. Melalui publikasi video dan informasi di media sosial, mereka juga membantu dalam mengedukasi orang tentang kekayaan kuliner Indonesia, hal ini dapat dilihat dari program yang dilakukan oleh kedutaan Amerika Serikat dengan program *Ambassador Fund for Cultural Preservation (AFCP)*. Program ini diberikan oleh pemerintah Amerika Serikat kepada negara-negara yang memiliki budaya sejarah dan kuliner yang beragam, Indonesia mendapatkan bantuan tersebut karena Indonesia dikenal memiliki warisan kuliner yang beragam, hibah

*Ambassador Fund for Cultural Preservation (AFCP)* berupaya untuk dokumentasi atau pencatatan terhadap resep-resep makanan Indonesia.

